

# El Gobierno de Huerta es un Cadaver. Levantamientos de Indigenas en Michoacan

Hace varios días que Coatepec, Pue., se encuentra amagado por una respetable partida de los llamados bandoleros. Las autoridades están haciendo fortificaciones frente al Palacio Municipal y en una de las calles cercanas.

**Los Rebeldes de San Luis Potosí.**  
Dicen los adoloridos de Rayón: "Los pueblos de este estado, y especialmente de los rebeldes. En San Ciro fué saqueado el comercio hace cuatro días; las casas principales, la de don José Verastegui, entregó más de cincuenta mil pesos; la del señor Ugaldé, \$25,000 y las demás pierden más de \$25,000." Además dicen que el dinero que se les ha forzado ha sido espantoso. La población de Lagunillas, está lo mismo. En esta fuerza saquearon las tiendas de Gustavo Sánchez, Eulipio Olvera y Martín Olvera; estas fueron electas por los rebeldes para efectuar el saqueo por ser sus principales. Les culpan sus pérdidas en \$50,000. El TEMPLO, fué roto a pedradas y machetazos de donde se llevaron algo de lo mejor, como por ejemplo: el cáliz y los ornamentos. ¡Que bueno! El cura al salir de la población fué tirado, pero desgraciadamente las balas fueron mal dirigidas. ¡Que lástima!

Catrina y La Palma, son dos poblaciones que hace como dos meses están en poder de los insurgentes, quienes dicen: han cometido toda clase de depredaciones.

La hacienda que Lisandro Bravo dice ser propietario porque las alcabalas leyes escritas en un papel así lo autorizan, fué asaltada, llevándose a un hijo de Lisandro, por quien piden cinco mil pesos como rescate.

El número de rebeldes que tan rápidamente operan en dicha región, se dice son 300; pero es de creerse que son mucho más, puesto que hace más de dos meses han obrado libremente sin ser molestados por las autoridades.

Jatos se están preparando para apoderarse de Rayón, que cuenta con muchos elementos de guerra y de boca. Adelante, hermanos potosinos, que el Gobierno tiembala. Si seguís obrando de ese modo, pronto habrá desaparecido el odioso Capital que tanto daño a causado a la humanidad. ¡Amo, y de frente que la victoria es vuestra!

A última hora hemos sabido que el Prefecto Político de Rayón, salió para San Luis, para presentar su renuncia, en vista de que el gobernador no da garantías. ¡Vaya, hombre! Allí se nos presenta el caso de los cuernos de la biblia, cuando Dimas le pide la salvación a Jesucristo, encontrándose este clavado en el madero. ¿Han visto Ud, mayor simpleza?

Dicen los bandidos de Zacatlán, Pue., que la tranquilidad pública no es muy relativa debido a que las "chumas" que mandan los hermanos Márquez se aproximan rápidamente. También se lamentan porque las oficinas de correos tienen suspendido, el servicio de giras postales y porque en la estación del ferrocarril no se les atiende como debía de ser por lo cual el comercio está sufriendo mucho.

La hacienda de Estancia, propiedad de los bandidos Verastegui, fué asaltada por una partida de malteridos de los que no respetan la propiedad de las leyes. Las trojes de maíz y demás cereales fueron abiertas a disposición de los peones, llevándose los rebeldes, armas, dinero y caballos.

Los "señores" ricos y representantes de ellos, o sean las autoridades, están muy descontentos porque aquellos rebeldes no se parecen a los carrancistas en su modo de obrar. Estos, hace más de dos meses están posesionados de la hacienda de Guayabos, "propiedad" de Antonio Arguizón vendiendo la carga de piloncillo a \$5.00 y el hectolitro de maíz a setenta y cinco centavos. Para alimentarse ellos y los pobres de la plaza, matan ocho reses diarias, de las del heredero Olvera.

Estos valientes y altruistas revolucionarios han comprendido que no hay razón para que un hombre valga más que los otros, simplemente por haber venido al mundo primero que los demás. ¡Abajo los herederos! ¡Viva el Trabajo Libre y la Igualdad!

Las haciendas de Tlanqui y El Tigro, "propiedad" de Genaro de la Torre, han sido destruidas por los revolucionarios; todo el ganado ha sido repartido entre los rebeldes y moradores de la región, así como los productos de maíz, café, piloncillo y arroz. ¡Tomad ejemplo, aspirantes al Congreso!

Los indígenas páficos de las Municipalidades de Atlixco, recibieron con bastante desconfianza a la nueva autoridad que se les envió, a pesar de que González suprimió la contribución que cada pueblo estaba obligado a pagar. ¡Bien por los indígenas! Ahora a luchar contra todo principio de gobierno para implantar la Comunidad de los Hermanos. ¡Arriba, y a las Armas! ¡Mueran el Gobierno!

**Despedazaron los Muebles.**  
Una pequeña partida compuesta de doce comunistas entró al rancho de las Cruces, distante como cuatro kilómetros de Cuajimalpa, Mex., haciendo lujá a los habitantes, así como al comisario de policía, que en esos momentos se encontraba de visita.

Como los propietarios supieran con anterioridad que los rebeldes se acercaban trasladaron a otra parte todo lo importante ó más estimado, por lo cual no hubo mucho que saquear, pero se concretaron con despedazar los muebles del despacho y el aparato telefónico, cortando la línea a Cuajimalpa.

Al retirarse del lugar, aumentaron la guerrilla con dos peones más, que también aceptaron la hermosa lucha armada por la conquista del derecho a la vida. De Cuajimalpa, salió un destacamento a perseguirlos, pero regresó a decir que los "bandidos" se habían internado en la sierra.

El que se hace llamar gobernador del estado de Hidalgo, dice, que los rebeldes fueron derrotados en Acaochitlán, y que quedaron nueve muertos y siete prisioneros. También dice que se les recogió una bomba de dinamita, cien caballos y siete carabinas.

Como los federales que succumbieron fueron tantos, se le borrarán de la memoria.

Los habitantes de Zinapán, es decir, los burgueses, están muy temerosos porque ya sienten un nuevo levantamiento en el corazón de la ciudad. De Tulancingo están emigrando a Puebla las "personas" más "prominentes", temerosas de la revolución. En la misma capital del estado fué fusilado el rebelde Carlos Ruizécor.

**El Cura y el Jefe Político se Fueron Directamente al Cielo.**  
Los amigos de la inmundicia religión y enemigos del progreso, dicen: "Las partidas de zapatas levantadas en el estado de Veracruz, siguen cometiendo toda clase de depredaciones, y ha llegado su espíritu destructor a tal grado, que no respetan ni a los ministros de nuestra religión." ¡Bah! ¡A lindos monjes van a respetar los hombres que luchan para erradicarlos para siempre!

Anastasio Ortiz, párroco de Tlachicuilco para dirigirse a Chincopec, aprovechó la salida del llamado jefe político que iba acompañado de una escolta de soldados.

Al pasar la escolta por un desfiladero, donde los rebeldes sabedores que el "ministro de "Dios" y su defensor, habían de pasar, se apostaron de las alturas, de donde arrojaron una hermosa bomba de dinamita que al estallar en el centro del grupo, causó la muerte del CLÉRIGO, del JEFE de la escolta y varios de los acompañantes. Los demás sobrecogidos de terror por la sorpresa y detención de la simpática dinamita, huyeron despaavoridos, siendo seguidos por los guerrilleros logrando cazar a varios de ellos.

Después de lo sucedido se internaron en los cerros inmediatos esperando el grueso de las hordas del gobierno que los enemigos de la justicia, a gritos habiendo y con mares de lágrimas en los ojos, pidieron al llamado bernador del estado para el exterminio de los "forajidos" que así han dado en llamarle a los heroicos soldados de la revolución social. ¡Seguid de frente, Hermanos! ¡Abajo el Gobierno! ¡Mueran el Clericalismo! ¡Viva Tierra y Libertad!

**Plagiados por los Rebeldes.**  
Agustín Melgarejo que en compañía de un alemán apellidado Schneider, hace varios días salió de la capital de México en un automóvil dirigiéndose al Desierto de los Leones con la ilusoria creencia de pasar un tiempo feliz, fué plagiado por una de las partidas de rebeldes que merodean por el Ajusco. Se cree, y no están equivocados, que fué con el objeto de exigir rescate por su libertad.

Nuevamente ha sido cortada la línea del telégrafo entre Ciudad Juárez y Chihuahua. También se suspendieron los trabajos de la vía del Central.

Un grupo de americanos que arribó a la frontera procedente de Chihuahua, en automóvil, informa que en Santa Eulalia, hubo un combate donde fueron derrotados los rebeldes, que estaban posesionados del rico mineral.

Una guerrilla de treinta hombres, desprendida de la partida que acaudilla Maciel, que los mercenarios de Huerta dicen haber derrotado por el rumbo de Pahuatlán, hecho su incursión al noroeste de Zacatlán, asaltando las rancherías de Rancho Viejo y Melitilla, donde dizque cometieron sus acostumbradas "fechorías" y "desmanes". De allí salieron y se posicionaron de los pueblos de Tepeixco y Taliztliapa, como a ocho kilómetros de Zacatlán, Puebla.

Los barriones de este distrito están que se les paran los pelos de punta contra las autoridades que no les prestan garantías a pesar de ser tan importante y rica la región.

De Jalpan, estado de Querétaro, salieron ciento cincuenta "Juanes" bajo la dirección del esbirro Pérez con el objeto de batir a los rebeldes que comanda el cabecilla Julio del Castillo y los hermanos Lara, que se encuentran cerca del Saquilón.

Como los rebeldes tienen una estricta vigilancia que les informa de los movimientos del enemigo, supieron a tiempo que las hordas se acercaban, por cual se disolvieron en pequeños grupos para burlarlos.

Las autoridades de Tenango del Valle, Mex., están bastante apesadumbrados porque según ellos, ha vuelto la calma, pero los rebeldes no dejan de agitar el ingenio para burlar a los federales y entrar a los pueblos.

A pesar de la persecución que han emprendido los llamados capitanes, Landá y Reyes, una partida de 200 hombres dirigida por los cabecillas Castañeda y Linares amenaza saquear algunos pueblos; otra de 60 comandada por Ignacio Fuentes. Esta última fué a dar al pedregal de Texcalyacay, y la primera a Pueblo Nuevo, donde un grupo de 30 se apartó del grueso de la partida, arrojándose sobre la puerta de la casa del burgués Pedro Guadarrama, y como este no obedeciera las órdenes de aquellos, dispararon sus armas dejándolo muerto en el instante para ejemplo de los demás. De allí salieron, llevándose una gran cantidad de carretos e internándose en los tenebrosos bosques de "Xinantecatlá."

**Una Guerrilla de Bravos que Merecen Aplauso.**  
Un pequeño grupo compuesto de cinco hombres que por único armamento portaban piedras en sus fajas, entraron al pueblo de San Juan la Isla, Mex., cometiendo las acostumbradas "fechorías" burguesas.

Las familias de los acomodados de Malinalco, están emigrando a Valle de Bravo, porque el "general" Rasgado piensa atacar rotundamente a las fuerzas que acudillan Genovevo de la O y Pacheco, que según los esbirros, son los únicos que se han adueñado de la rica región. Rasgado lleva la intención de atrazar con los poblados; por lo que los mismos burgueses están muy descontentos.

Las fuerzas revolucionarias que dirige el cabecilla Aldape, que entra en las cercanías de Rayón, S. L. P., se dirigieron a la hacienda de Zaragoza, donde, después de saquear todos los establecimientos de la mencionada finca y haber exigido fuertes

sumas de dinero, se llevaron a un hijo del llamado propietario de la finca, por quien exigen una considerable suma de dinero como rescate.

Otra partida de "bandidos" llegó a la hacienda de Peotillos, propiedad de Ignacio Marín, exigiendo la cantidad de mil pesos, amenazando con incendiar toda la finca si no les eran entregados. El administrador de la finca, que se encontraba en peligro, así como la propiedad de su "señor", consultó a este, el cual accedió a la demanda de aquellos, entregando dicha cantidad más que volando.

Compañeros de lucha: ya que sois los fuertes y poderosos, no os limitéis en cuando a exigir dinero de los bandidos, pues mil pesos sacados a un inmensamente acudillado, es como quien toma un grano de arena de los mares.

Si queréis obrar revolucionariamente, hay que expropiarlo todo absolutamente, pues a ellos nada les ha estado; todo es sino el producto del escandaloso robo efectuado por medio de la alcahuetería de las fastidiosas leyes hechas por los malvados. ¡A expropiar todo, compañeros! ¡No más ritos! ¡Viva la Igualdad de capitales, deberes y derechos! ¡Abajo el obierno! ¡Viva la Libertad!

En Huamtlán, Guanajuato, hubo un encuentro entre los rebeldes que dirigen los hermanos Pantoja y los mercenarios de Huerta. Estos dicen que aquellos fueron derrotados y que dos de los Pantoja fueron muertos.

Tenerosos de que "sus" comercios sean saqueados, los principales comerciantes de Culiacán, estado de Sinaloa, están cambiando sus negociaciones a Mazatlán, creyendo que por allá no entran los rebeldes por temor a los botes de pescar con sus cañones de carrizo. Se calcula que solamente la casa del bandido Redo, costará veinte mil pesos para cambiarse.

Quintones rebeldes de los que acudilla Esteban Márquez, entraron a Tepango, como a treinta kilómetros de Zacatlán, Pue., y de allí se dirigieron a Aguacatlán.

En la Comandancia Militar de la ciudad de México, se recibieron noticias de que a inmediaciones de San Bartolo Naulpan, se encontraba una partida de "zapatas", por lo cual se solicitaba el inmediato auxilio.

Desde luego salió un escuadrón de caballería con dirección al pueblo amagado, pero no le fué posible encontrarlos. ¡Claro, pues andaban armados.

Después se supo que los rebeldes habían entrado a Salazar, sin ser molestados por los federales.

Otra partida de rebeldes se encuentra cerca de la hacienda de Escalva, inmediata a Contreras, la cual hace sus correrías de este punto a El Ajusco y los pueblos inmediatos a las Prefecturas de Tlalpan y Xochimilco, tomando y saqueando las haciendas y poblados.

Se dice que el destacamento de irregulares de la hacienda de Salava, se sublevo y comenzó por fusilar a los jefes. De la capital salió el llamado coronel López a fin de reducir al orden a los "malteridos".

El burgués Tristán Navarro, de C. Victoria, Tams., ha pedido la autorización al gobierno para organizar un cuerpo de voluntarios y prestar auxilio a los hacendados que han sido arrojados de sus haciendas. El mismo Tristán dice, que un grupo poco más ó menos integrado de cuatro ó cinco hombres, entra y saquea las haciendas con la mayor facilidad. El Distrito de Haguahua, está infestado de rebeldes expropiadores, los cuales tienen en constante alarma a las autoridades militares y burguesas.

En Escuahapam, municipalidad de Jalitpan, Veracruz, se han estado re-convocando varias partidas de rebeldes, con el objeto de atacar una de las importantes plazas. Los federales han sido ordenados a salir al matancero en defensa de los intereses de la "patria"; la patria de los bandidos ricos.

En rebelde, Castilla Brito, ex-gobernador de Campeche, acaba de ser capturado en Nueva Orleans, La., por los esbirros yanquis. Esto, obedece a que el tradidor y asesino Huerta, lo acusa de asesino y ladrón.

No te morderías tal usquerosa lengua al vociferar semejante acusación. ¡A peste hubieras sido el primer representante de los bandidos de México, saldrá para Sonora con 20,000 soldados a comerse vivos a los rebeldes.

Hombre, y los 20,000 "Juanes" de donde los cojen!

¡Bah!, pues los 15,000 japoneses que Díaz fué a traer al Japón?

**Presos Amotinados.**  
En el corazón de la urbis de Belen, ciudad de México, se amotinaron los allí coartados de su libertad, siendo matados algunos de ellos por los guardianes del bandillaje. No hay más detalles.

**Federales Derrotados.**  
Quintones federales que salieron de Monclova Coah., fueron derrotados por los rebeldes no muy lejos de la ciudad. En el encuentro hubo muchas bajas por ambos lados. Los federales fueron los que cometieron la enfermedad, mañana tendrán que aprobar el comunismo anárquico, no socialista como ellos pretenden llamarle.

Salomé Botello, que se hace llamar gobernador de Nuevo Leon, dice que en la batalla de Candela murieron trescientos carrancistas, otros tantos heridos y ciento cuarenta y dos prisioneros. Además, informa que estaban mandados por Venustiano Carranza en persona, y como esta fué una verdadera matanza, la considera como una de las más importantes. Lo mismo dicen los buscadores de honores, ya sean carrancistas maytoeristas ó vazuquistas, más no los guerrilleros su- riantes ni los del Partido Liberal, pues no buscan honores ni empleos por lo cual evitan el inútil derramamiento de sangre, y solamente se unen cuando tratan de apoderarse de las grandes poblaciones.

En Joaquín, Veracruz, estuvieron diez rebeldes, quienes obligaron a los principales vecinos, a entregar las acostumbradas sumas de dinero. Pues, si así siguen haciendo, ¿cómo no han de reparar los señores ricos?

Los comerciantes y autoridades de Chictla y Acañán, Puebla, estaban hasta preparando fiestas porque la moneda del esbirraje había comenzado a circular en la comarca, pero afortunadamente, las lluvias muy a pesar de "tata dios", hicieron aumentar la corriente del río, impidiendo el paso de los riales que iban en auxilio de los ahogados.

En una comunicación que estos dirigen a las autoridades de Puebla, entre otras cosas, dicen: "Hemos visto pasar a manos rapaces nuestros ganados y cuanto de fácil transporte nos se-ñalamos, y no ha sido todo ello para arrancar de nuestros abatidos pechos un lamento de queja, porque veíamos la imposibilidad de que nos fueran impartidas las ganancias a que somos acreedores (pero siempre horan).

"Agroracione en lucha tan desigual como la que hemos tenido que sostener contra multitud de circunstancias que parece se han combinado para conducirnos a la ruina, todos los fondos de reserva de que disponíamos para el fomento y atención de nuestros negocios."

Por lo visto, el Sistema Capitalista es un cadáver en aquella región.

**Tren Tiroateado.**  
Un tren que salió de México para Puebla, fué tiroateado por los rebeldes entre Panzacola y Zacateco.

**Hacienda Saqueada.**  
Una hacienda, que dicen ser propiedad del "señor" Aedo, cercana al pueblo de Totilhuacán, a corta distancia de Puebla, fué visitada por una partida de "bandidos", que a hachazos detrajeron las puertas y destruyeron los muebles, llevándose dinero, ropa, caballos y cuanto encontraron de utilidad; ¡Bien por los "Bandidos".

**Morelia Continúa Amagada.**  
Esta importantísima capital del estado de Michoacán están asediada por cerca de 2000 hombres que están dispuestos a tomarla a sangre y fuego. Todas las partidas de rebeldes que operan en las cercanías se han estado reconvocando en Acuitzio, donde han establecido el cuartel general. El ganado, la caballería y demás elementos de vida y de campaña han sido expropiados de las haciendas y poblados. Todos aquellos valientes soldados, son enemigos del actual sistema basado en el crimen y el bandillaje y están dispuestos a perecer en medio de la contienda antes que humillarse ante los bandidos, como lo hacen los criminales carrancistas, que sin un rago de vergüenza se dicen revolucionarios.

**Nuevo Levantamiento de Indigenas.**  
Un crecido número de indígenas de los pueblos de Corvo y Zacan, Mich., dió el grito de rebelión, y desde luego se dirigió al pueblo de Siencho donde exigió algunas cantidades de dinero, apoderándose también de todos los caballos, armas y todo lo que encontraron a la mano que les fuera útil para llevar adelante la hermosa guerra del polvo contra el rico. ¡Adelante, Hermanos! ¡Abajo los Parásitos! ¡Mueran la Ley! ¡Viva la Guerra de Clases!

Estos mismos rebeldes se dirigieron a San Francisco Pégiban, donde no llegaron porque las autoridades de dicho pueblo ya habían pedido cliche a Los Reyes de donde se les mandó una poca de leche.

El esbirro Felipe Neri, informa al llamado gobernador de Jalisco, que en Atenco dió alcance a una partida de rebeldes dirigida por el cabecilla Izabel Soto, la cual después de dos horas y media derrojó, y que le hizo (al estilo) muchas bajas, encontrándose entre otras, el mismo Soto, Medrano y Sedano, que también son cabecillas. Además, dice que les quitó un costal de bombas y una máquina para hacer las maletas y matando más rebeldes que estrellas tiene el cielo.

Los "bandidos" que dirige el valiente cabecilla Alfredo Avila, entraron a la hacienda de Buenavista, la cual después de haberla saqueado, la incendiaron en parte. Esta está en el camino de San Luis Potosí a Tampico.

Se dice que el "coronel" Frias y los perseguir para castigarlos. Caido y no te pase lo que al que fué por lana y salió trasquilado.

Los rebeldes que saquearon Vanegas, San Luis Potosí, fusilaron al telegrafista de la población, por lo que la llamada sociedad, ó sea la sociedad de la capital del estado, se encuentra muy apesadumbrada porque el muerto dizque pertenecía a "buenas" familias.

En Mohénras las Balsas, Guerrero, fueron sorprendidos unos comunistas en momentos que trataban de volar un puente con dinamita. No hubo más que un muerto que cayó herido al río.

El llamado gobernador de Zacatecas dice, que después de dos horas de combate fueron desalojados los rebeldes de la cabecera del distrito de Pinos.

**Otra Hacienda Incendiada.**  
Personas que han llegado a Puebla, procedentes de Chictla, huyendo de la corriente revolucionaria, informan que hay ocurrido muy serios disturbios, y que los llamados zapatas incendiaron la importante hacienda de Tenango, "propiedad" de los "señores" García Pimentel.

Según los detalles recibidos, se calcula que en el incendio fueron quemadas 250,000 arrobas de azúcar, que consideran una pérdida bastante crecida. Lo que debieron cuidar los estipendios, son a los productores, ya que son quienes los hacen felices.

Las comunicaciones telegráficas de Chictla, continúan interrumpidas por lo que no se tienen más datos de los sucesos.

Se ha confirmado plenamente la sublevación de los presos de la prisión de Tehuantepec, Oaxaca, habiendo sido impotente la garnición para sofocar los presos que, después de haber roto las puertas, corrieron por las calles. Las comerciantes cerraron sus establecimientos en previsión de un saqueo.

La población que en esos momentos se encontraba en calma, fué presa de gran alarma al escuchar los disparos de los perros, pues los presos sola-

mente estaban armados con cuchillos pero con corazón de leones.

Las autoridades militares, pidieron auxilio a San Cerónimo de donde les llegó pocas horas después. Los reos ya se encontraban a salvo, pero dicen los esbirros que varios de ellos han sido aprehendidos. Durante la contienda entre los perros y los libros, hubo varias bajas de ambos lados, pero aún no se sabe el número exacto; pues las autoridades se reservan.

Aquel viejo bárbaro, indigno y salvaje descendiente de los diablillos, continúa incendiando y ametrallando los pueblos de Morelos, vengándose en las infelices familias, mujeres, ancianos y niños, ya que con los hombres encuentran balas. Y todavía a don "Imparcial" le parece muy poco lo que está haciendo el degenerado obrero de sangre obrera, que se dice gobernador del estado. Veamos: no vé las cosas el diario "Luzes". "Cierto es que no es tan RIGUROSO como se ha hecho en otros países, es decir absoluto, sino que es parcial; pero ya se ha procedido a la destrucción de muchas zapatas que no eran más que guardas zapatas que aparentaban ser gente pacífica; pero en realidad eran simpatizantes de los bandoleros y estaban afiliados al destructor movimiento."

¡Maldad! adelante dice: "El gobierno está convencido que todos los trabajadores del estado de Morelos, dada su poca cultura, es zapatas; pues unos por simpatía, otros por convicción y los demás por miedo de ser atropellados protegen y ayudan a los bandoleros."

Como se ve, aquí han declarado dos cosas. Primero, el salvajismo del autoprofugo Robles; segundo, que todos los obreros absolutamente son enemigos del actual sistema basado en la injusticia y la desigualdad social, aunque los enemigos pretenden dividirlo.

**Los Burgueses Aterrorizados.**  
Muy comentado ha sido por los adinerados y sus defensores, la crítica situación para ellos en estos últimos días debido a la gran actividad que han desplegado los revolucionarios del rico estado de Michoacán, quienes en gran número se encuentran en las afueras de la capital del estado.

Los distritos donde operan las principales columnas, son los de Ario, Morelia, Tacámbaro, Patzcuaro, Zinpecano, Maravato, Zinpecuaro. Los demás como están enteramente inconvencidos, no se sabe en las condiciones que se encuentren ni los rebeldes que haya en las regiones, pero según informes de las personas que han logrado salir, sabemos que todo está convertido en llamas y que no hay esperanzas de que renasca la paz, puesto que todos quieren ser iguales en deberes y derechos.

Los vampiros que, han huido de los pueblos de Chiquito y Estlahuacán, Jalisco, dirigiéndose hacia la capital, dicen que los alzados hacen imposible la vida en aquella región y que sus trabajos están paralizados.

Con que ciumse, declaran que les es imposible hacer la vida sin trabajar! ¡Hasta cuando tendrán un átomo de vergüenza esos castaños!

**Fuerte Combate en Nochiatlán, Zacatecas.**  
Una de las partidas de rebeldes, la que dirige el cabecilla Arenal, compuesta como de trescientos hombres, se acercó hace días a la mencionada población, que estaba resguardada por los "mochos" del esbirro Colarubias, habiéndose negado este a entregar la plaza a aquellos.

Los revolucionarios en vista de la negativa del enemigo, emprendieron el ataque, siendo vigorosamente contestado por los maritlanos. Los asaltados, después de largo y reñido tiro, comenzaron a horadar los muros de todas las casas que fueron encontrando a fin de acercarse donde estaba fuerte el enemigo, cuando en medio de la lluvia de balas al pasar de una casa a la otra, cayó muerto el cabecilla rebelde, así como el clerigo Alvarez, cura del mismo pueblo, que seguramente andaba bolsaceando muertos.

Habiendo muerto el cabecilla, asumió el lugar Robles Villegas, pero este ordenó la inmediata salida por falta de municiones, y para estudiar nuevos planes para el ataque.

La importante plaza de Hueyocaltán, situada en los límites entre Tlaxcala y Puebla, fué atacada por los revolucionarios. Inmediatamente salieron refuerzos de Panzacola para prestar auxilio a los rurales defensores de la inmundicia de dicha población. No se tienen noticias del resultado debido a la incommunicación.

En el cuartel general de Puebla, se recibieron noticias que los comunistas estaban posesionados de Acochitpan, que tienen como cuartel general entre Morelos y Puebla. Las fuerzas que salieron a perseguirlos, volvieron a decir que los bandidos dispersados, aunque los rebeldes continúan en el mismo pueblo.

En fin, como ya se hayaron a "hor" Huerta que a todo lo que le conviene le dá cabida, no hay que extrañarse que mañana afirme que Salas, el ex-ministro de la Guerra ha resuscitado y matado a todos los rebeldes, obedeciendo a los informes de sus amarritados servidores.

En el distrito de Atlixco, cerca de Xochimilco, hubo un reñido combate entre sesenta rebeldes e igual número de rurales. Los primeros estaban dirigidos por el cabecilla Acapulco, quienes fueron completamente derrotados, como no tienen la orden de no perder ni una, los que quedaron con vida, volvieron a decir que

habían salido victoriosos.

Una numerosa partida de revolucionarios se acercó a la hacienda y estación de Sochtepec, en el camino de Puebla a México, con intención de saquear hacienda y estación pero al fin pensaron diferente y se retiraron.

Dice un correspondiente de "El Imparcial" que una partida de alzados llegó al frente de la fábrica La Maxcalera por los cerros vecinos a Panzacola, pero que como allí estaba el "capitán" José Bonassquet, con su pura presencia hizo que desapareciera dicha partida. Ya lo creo, pues si es tan apesotado que nadie se atreve a acercarse, a no ser que los marranos!

**Rurales Derrotados.**  
En el pueblo de Zacala, cerca de Coscomatepec, en el Cantón de Córdoba, Veracruz, apareció una partida de rebeldes bastante respetable con intenciones de tomar la población. Desde luego salieron fuerzas de Coscomatepec pero al ver que los revolucionarios eran poderosos, se retiraron a pedir refuerzos. Los rebeldes con intenciones de no encontrarlos; aquellos como los conocieron que ya se... de miedo, se apresuraron a presentarse en combate derrotando por completo. Cuatro rurales fueron muertos y doce heridos. Los rebeldes no tuvieron bajas.

Se dice que Genovevo de la O se encuentra con una valerosa partida de rebeldes cerca de Capulápan, en el camino del Interoceánico de Puebla a México, por cuyo motivo las autoridades están sufriendo de ataques.

Como los carrancistas constantemente anuncian que han tomado el importante puerto de Cuaymas y a re- sumidas cuentas nada han hecho, hoy des- parados como la misma noticia, por lo cual nos la reservamos.

Aseguran estos que ya tomaron San José de Guaymas y Empalme que ganan terreno rápidamente sobre el enemigo. Agregan que una bomba de las arrojadas del aereo plane en la Bahía causó la muerte de catorce federales y doble número de heridos. La batalla estuvo reñida y el campo quedó cubierto de cadáveres.

**Revolutos Derrotados.**  
Cercad a la estación de Ranchería, Chih., hubo un segundo y encarnizado combate entre carrancistas y federales, al lucha duró más de dos horas, habiendo terminado con la derrota de los rebeldes que comandó Ortega. Los federales hicieron, según ellos, 148 prisioneros, mataron 80 hombres, y capturaron 8 carros de provisiones, 100 caballos, 2 cañones de tiro rápido y gran cantidad de municiones.

Ahora falta lo que digan los derrotados; pues también querrán salir victoriosos.

Otro Nuevo Crimen del Bandido Villa Como en números anteriores hemos dicho, que el bandolero Villa había destacado el grueso de sus hordas sobre los heroicos compañeros que dirige el camarada Francisco Moreno, a quien llamaban "Mocho" Martínez, que operaba en la región de Madera, Chihuahua, acaba de ser asesinado por algún del conocido bandido y asaltador de trenes, ladrón en toda forma, que hoy se hace llamar jefe constitucionalista. Por falta de detalles, no podemos informar a los buenos como fué la captura y muerte de nuestro querido compañero, pero en el próximo número lo haremos.

¡Abajo los criminales! ¡Viva Tierra y Libertad!

**NOTAS CORTAS.**  
El primer tren de Laredo, Texas, después de cuatro meses y diez días llegó a Monterrey. Esto es un gran triunfo, dicen las autoridades.

Pedro Ojeda, en recompensa de los asesinatos de Naco, ha sido nombrado general de división.

Las tierras del llamado general Ceñalán han sido señaladas por algunos políticos para entregarlas (?) a los rebeldes.

Francisco Figueroa, hermano de Rómulo, que fué fusilado por el esbirraje de Huerta, se ha proclamado gobernador de Guerrero.

Jesús Perez Castro, que tanto figuró en la revuelta maderista, acaba de ser consignado a un Juez militar por haber dado muerte a un mayor de rurales, después de tremenda horrachera.

Alberto Fuentes D., ex-gobernador de Aguascalientes, acaba de ser aprehendido por las autoridades de San Antonio, Texas.

J. Refugio Velasco, se hizo cargo del llamado gobierno del Estado de México, en substitución de De la B., Bartra, que sale para Roma a besar los lechidosos pies del Papa.

Leónardo Campos, fué arrestado en la Ciudad de México, acusándosele de estar en connivencia con los su- riantes.

Un Grupo de diputados del estado de Chiapas ha desconocido la moneta de Huerta.

Las camadas, Maytorena y Pesqueira están como el perro y el gato; ambos se disputan los "honores". Debían de disputarse la candidatura a la horda.

Destrucción de propiedades, nada de contribuciones ni escuelas (les faltó decir oficiales) ni ferrocarriles es programa de los rebeldes que están en Durango," dicen los diarios burgueses.

El cuartel Huerta está decidido a no reconocer a John Lind, representante del Gobierno de Washington, quien aunque no habla ni gota de Español, fué comisionado para tratar los asuntos de paz; la paz burguesa.

A. NARQUISTA.

La civilización burguesa es una columna donde las reinas se apodetan del trabajo de la aveja.

## A LOS REBELDES

Rebeldes de cualquiera bandería: no dejéis de fusilar a todo jefe ó oficial que impida que los pobres tomen de las tiendas, almacenes, trojes, etc., etc., lo que necesitan.

No dejéis de fusilar a los jefes y oficiales que se opongan a que los habitantes de las regiones en que operáis, tomen desde luego posesión de la tierra y de la maquinaria de producción.

Si no hacéis eso, la sangre que se ha derramado y la que se está derramando, solo servirá para que se encaramen sobre el pueblo mexicano un nuevo tirano.

A expropiar!